

El “8º Congreso de Economía Regional de Castilla y León” se ha desarrollado en un contexto en el que se sigue avanzando “inexorablemente” hacia la globalización y en el que la existencia de una moneda única en la Unión Europea se ha hecho realidad.

En él se han tratado los más diversos aspectos relacionados con la economía, desarrollándose exposiciones que se ocuparon de su historia en el siglo XIX, otras que se detuvieron en el estudio de los temas más candentes del momento actual y no faltaron aquellas que intentaron aproximarse al futuro inmediato en relación con aspectos derivados de la nueva economía, la globalización, la ampliación de la Unión Europea etc.

Además de poder asistir a las Conferencias de Inauguración y Clausura, y a la exposición de tres Ponencias se ha tenido ocasión de participar en tres Mesas Redondas, y en el desarrollo de 4 sesiones de Grupos de Trabajo en las que han intervenido 16 Grupos.

Han expuesto sus puntos de vista prestigiosos investigadores del ámbito universitario, importantes personalidades de la política y destacados profesionales del mundo empresarial, laboral y social.

Se ha apreciado a su vez, la presencia numerosa y activa de jóvenes universitarios interesados en complementar su formación académica con el tratamiento de materias a las que de otro modo no tienen acceso, dada la limitación temporal para el desarrollo en las aulas de temas no contemplados en los programas de estudio.

Por el interés que han suscitado las diversas intervenciones, las conclusiones que podrían extraerse de la realización del “8º Congreso de Economía Regional de Castilla y León” son las siguientes:

- Que la construcción de la Unión Europea es un proceso en el que estamos inmersos y de su evolución futura depende que esta Comunidad Autónoma siga avanzando en el camino emprendido hacia la convergencia.
- Que la economía global y la ampliación de la Unión Europea exigen actuaciones rápidas e imaginativas tanto de las Administraciones como de las empresas y de los agentes económicos y sociales para hacer frente al futuro contexto financiero y a las nuevas exigencias competitivas impuestas por el mercado.
- Que es preciso dar respuesta a los problemas del mundo rural (envejecimiento,

despoblamiento, dificultad de acceso a servicios etc.) pues de su solución dependen la consecución del equilibrio territorial, el desarrollo sostenible y la conservación del patrimonio histórico, cultural y medio ambiental.

- En relación con lo anterior, sería positivo la realización de una política activa y coordinada para captar inmigrantes de terceros países.
- Que para nuestra región es imprescindible proseguir con el esfuerzo emprendido para mejorar las infraestructuras tradicionales así como las ligadas a las nuevas tecnologías.
- Que la Investigación, el Desarrollo y la Innovación es algo por lo que se apuesta y hay que seguir haciéndolo en todos los ámbitos y cada vez en mayor medida, pues son herramientas sin las que se hace imposible competir en el mercado global.
- Que el turismo, el patrimonio histórico-cultural y medioambiental y los productos de calidad existentes son recursos que deben ser potenciados y explotados adecuadamente por su incidencia en el desarrollo de la Región.
- Que se ha de proseguir en la lucha por la consecución de la igualdad de género a lo que, sin duda, contribuirán las medidas encaminadas a la conciliación de la vida laboral y familiar.
- Que se ha de potenciar la creación de puestos de trabajo, teniendo en cuenta que en esta Comunidad el paro afecta de manera especial a las mujeres y a los jóvenes titulados universitarios que se ven forzados a emigrar a otras Regiones.
- Finalmente puede concluirse que con su 8º celebración, el Congreso de Economía Regional de Castilla y León se ha consolidado como foro de debate en el que son estudiados, analizados y difundidos aquellos temas socioeconómicos que más preocupan a los ciudadanos de Castilla y León.